

La Mañanera

MIÉRCOLES 13 DE
MARZO DE 2024

EN CLAVES

ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR, PRESIDENTE
Ana Elizabeth García Vilchis, directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia

QUIÉN ES QUIÉN EN LAS MENTIRAS

1. Respecto a la sección "Quién es quién en las mentiras de la semana", Elizabeth García desmintió la nota del diario The Wall Street Journal que señala que las detenciones por la GN cayeron en 2022 a 2,008, en comparación con 2018 cuando se presentaron 21,700 arrestos; explicó que la gráfica que presenta el periódico para mostrar los arrestos en 2022, no especifica la causa de las detenciones, ni se trata de detenciones relacionadas con el crimen organizado.

2. Elizabeth García desmintió una nota del periódico El Universal que informa sobre la caída de un helicóptero de la GN cerca de la frontera con EUA; refirió que el helicóptero al que se hace referencia, es una aeronave de la Guardia Nacional de EUA y no de México. De igual manera, señaló como falsa una nota que informa sobre el desplome de otro helicóptero de la GN en Culiacán, Sinaloa; dijo que la Semar informó que su aeronave realizó un aterrizaje precautorio y después de una revisión, el helicóptero continuó con su vuelo.

3. La directora de Redes de Comunicación Social de Presidencia negó que durante el actual Gobierno no se brinde protección a periodistas y que aumentara la cifra de solicitudes rechazadas al mecanismo de protección a periodistas; detalló que al inicio de la actual administración había 798 personas incorporadas al Mecanismo de Protección, mientras que a enero de este año había 2,278 periodistas, lo que representa un incremento del 185%.

4. Elizabeth García expuso que hay una campaña con el hashtag #NarcoPresidente en Facebook, presuntamente financiada por la empresa Euthenicks; señaló que una de las socias de esta empresa es Ximena Céspedes Arboleda, presidenta del Comité de Comunicación de la Coparmex; dijo que las páginas fantasma de Facebook que promueven la campaña de guerra sucia fueron creadas de diciembre de 2023 a la fecha. Reveló que 3 cuentas de Facebook que se presentan como sitios informativos, están vinculados con Ximena Céspedes.

Refirió que el Programa Universitario de Estudios sobre Democracia, Justicia y Sociedad, identificó 798 contenidos en contra del actual Gobierno y del presidente, financiados por 35 páginas de Facebook activas desde 2024; indicó que los contenidos financiados usan los hashtag #SeLeVaCaerElPais, #MorenaNoSabeGobernar y #NarcoPresidenteAMLO. Agregó que estas páginas pueden gastar hasta 250 mil pesos por dos anuncios y algunas se hacen pasar por medios de comunicación.

Denunció que uno de los entes que paga las páginas es el Gobierno de Chihuahua, además de que se calcula que, a través de estas 35 páginas se invirtieron 2,400,000 pesos en tan sólo 2 meses; resaltó que el exfuncionario de la Alcaldía Benito Juárez, Eduardo Luis Méndez Peña, está vinculado a la red de páginas de Facebook que difunden campañas negras.

5. La responsable de la sección "Quién es Quién en las Mentiras" acusó la existencia de una campaña de noticias falsas en contra la Refinería de Cadereyta; negó que la refinería no cumpla con las normas ambientales establecidas y es falso que sea la principal fuente de contaminación de Monterrey y su zona conurbada.

GOBERNABILIDAD

1. Expresó que no se puede gobernar ningún país sin principios o doctrina; aseguró que en el periodo neoliberal se quería hacer a un lado la historia e incluso se modificaron los contenidos educativos; leyó un fragmento de su último libro, titulado "¡Gracias!", en el que se cita una carta de Francisco I. Madero a su madre, en la cual el revolucionario narra su encuentro con el entonces presidente Porfirio Díaz, al que califica como "decrépito". Narra la segunda parte de pasajes históricos de Francisco I. Madero.

2. Leyó un reporte de Nazar Haro, extitular de la Dirección Federal de Seguridad, que viene en su libro "¡Gracias!", sobre él y sus actividades el 14 de junio de 1979; en el reporte se refiere que dirigentes del Partido Socialista de los Trabajadores, le solicitaron al hoy mandatario y entonces representante del Instituto Nacional Indigenista, 20 campesinos para que fueran enviados a la Ciudad de México. Acusó que Nazar Haro lo calificaba de comunista.

FINANZAS

1. Aseguró que no va a heredar problemas al próximo Gobierno porque se están sentando las bases para la transformación y se está limpiando el camino hacia adelante; detalló que ahora todos tienen que pagar impuestos y recordó que se modificó el artículo 28 de la Constitución para prohibir la condonación de impuestos. Informó sobre el pago de impuestos que realizaron diversas empresas durante su administración, como Oxxo que pagó 12 mil mdp en impuestos, Televisa pagó cerca de 5 mil mdp por la alianza que hizo con Univisión, Walmart debía entre 12 mil y 14 mil mdp, y Ricolino pagó entre 3 mil y 5 mil mdp por la venta de una de sus fábricas.

2. Mostró un listado de las empresas beneficiadas por condonaciones de impuestos durante los gobiernos de los expresidentes Felipe Calderón y Enrique Peña Nieto; destacó Grupo Televisa (20,488 mdp), Grupo Banamex (15,848 mdp), CEMEX (12,775 mdp), Grupo Carso (10,292 mdp), ICA (7,827 mdp), Grupo Salinas (7,775 mdp), Grupo Inbursa (7,344 mdp).

ENERGÍA

1. Sobre la planta de extracción de materiales de Vulcan, en Quintana Roo, insistió que siempre se busca el diálogo pero cuando ve que quieren imponerse sin tener la razón, porque se sienten muy poderosos; dijo que no queda más que la aplicación de la ley.

PROCESO ELECTORAL

1. Manifestó que es normal los ataques y las campañas negras en el contexto electoral; explicó que éstas no les funcionan a quienes las han lanzado, porque mientras se tenga autoridad moral, se pueden resistir todos los ataques. "Yo no soy narcotraficante, no tengo relaciones con narcotraficantes, yo no soy Felipe Calderón que tenía a García Luna de secretario de Seguridad", sentenció.

PERSONAS DESAPARECIDAS

1. Afirmó que se están encontrando a muchas personas que estaban registradas como desaparecidas, porque se está haciendo una visita en todo el país, casa por casa; "ya se puede hablar que son miles los que hemos encontrado con vida", aseveró.

CASO AYOTZINAPA

1. Reiteró es que sí fue asesinado el joven de la normal de Ayotzinapa por un policía; agregó que el presunto homicida se fugó porque no hubo cuidado o porque hubo complicidades al interior de los encargados de impartir justicia; reiteró que no va a haber impunidad y se va a castigar a todos los responsables.

Sobre las manifestaciones de los estudiantes de la normal de Ayotzinapa en Chilpancingo, Guerrero, dijo que están en su derecho de manifestarse; les pidió que no abusen y reveló que la instrucción que tienen los integrantes de la GN y de las Fuerzas Armadas, es no caer en ninguna provocación.

MEDIOS

1. Nuevamente se lanzó contra el periodista Tim Golden por su reportaje en ProPublica; lo calificó como "un vil calumniador"; dijo que el periodista debería de ofrecer disculpas, porque él no va a dejar de mencionar que actuó como mercenario. También arremetió contra los diarios The New York Times y The Wall Street Journal; a éste último le pidió que demuestre su información sobre el incremento de violencia en México.

2. Criticó el comunicado firmado por comunicadores, periodistas e intelectuales, en donde piden que haya equidad, dijo que todos los implicados sirvieron a la mafia del poder y que era un periodismo servil; expresó las diferencias que tiene con TV Azteca.

3. Al preguntarle la reportera de TV Azteca sobre una crisis forense, respondió que se manejan muchos datos, pero en que en Azteca están en su contra, por lo que prefirió no responder para no exponerse.

BIENESTAR

1. Destacó que en los 5 gobiernos anteriores se destinaron a los jóvenes 7 mil mdp de presupuesto público, mientras que en 5 años de su gobierno se destinaron sólo al programa "Jóvenes Construyendo el Futuro" 110 mil mdp; detalló que más de 5 millones de estudiantes de preparatoria reciben una beca, lo que propició la reducción de la deserción escolar en el nivel medio superior a sólo el 7%, cuando antes ésta era de 14%. Indicó que en total se entregan 12 millones de becas, lo que significa una inversión de 80 mil mdp al año.

DATO ADICIONAL

Informó que ya aparecieron los dos trabajadores, una mujer y un hombre, de la FGR que habían desaparecido en Guerrero y que están investigando el caso Ayotzinapa; confirmó que el periodista Jaime Barrera ya fue liberado en Jalisco.

FRASE DEL DÍA

Al referirse que no tiene efecto la campaña #NarcoPresidenteAMLO y la manipulación de la información, expresó: "Veo que no va a suceder nada grave, nada, nada, nada, nada, así lo siento..."